

Atelier d'écriture.
Au plaisir d'écrire.

Atelier du 9 janvier 2025.

Sur le thème des saisons

Céline considère que chaque saison présente des avantages. Elle est lasse d'entendre son oncle ronchonner, de se plaindre à tort et à travers de l'hiver, lui reprochant d'insister exclusivement sur les inconvénients qu'il provoque. Sitôt qu'il a quitté la maison de sa nièce, cette dernière n'a pu s'empêcher de lâcher : « Bon débarras ! » C'est que la jeune femme affiche de toutes autres dispositions et considère que la diversité des saisons est source de richesse.

Retrouvant un peu de sérénité, elle en profite pour disposer un petit fagot dans l'âtre et craque une allumette pour illuminer l'espace qui n'attend plus qu'une étincelle de vie. Elle savoure ce moment chaleureux où les braises se forment et les branches crépitent au rythme des pressions qu'elle exerce sur son tisonnier. Elle apprécie cette ambiance qui réchauffe le cœur autant que le corps et permet d'ignorer les aléas du temps en se jouant d'une nuit qui surgit trop tôt.

La saison froide regorge de vertus. Elle se prête aux dîners entre amis autour d'une raclette ou d'un pot au feu. Elle offre l'opportunité de revêtir des vêtements confortables, de se couvrir de lainages chatoyants et d'enfiler des pantalons de velours.

L'hiver démarre triomphant, honoré d'illuminations qui embellissent les villes pour que les fêtes de fin d'année soient porteuses de gaieté. Après cette parenthèse consacrée aux retrouvailles en famille, l'hiver s'intensifie et repeint les paysages figés de son empreinte blanche, offrant aux plus chanceux les joies des sports de glisse. Il gratifie la nature d'une longue période de repos, avant qu'elle ne se réactive sous l'effet des premiers soleils de mars.

Pour meubler ce laps de temps, les galettes des rois et autres crêpes et gaufres auront pris la liberté d'égayer nos papilles, car le froid attise l'appétit.

Certes, avant qu'il ne tire sa révérence, l'hiver peut nous paraître long, voire ingrat, surtout quand la tempête sévit et provoque des dégâts importants, dont l'être humain ferait volontiers l'économie. L'hiver se pose envers et contre tout comme un maillon essentiel de la chaîne de la vie qui dicte cette nécessité que la nature se mette en mode pause afin de ne pas vieillir prématurément.

L'hiver enfin nous fait languir de journées plus longues et lumineuses et nous enseigne une vertu précieuse, la patience. Les premiers soleils esquissent la promesse du printemps et l'irruption d'une nature fleurie et verdoyante, pour nous faire apprécier le meilleur. Pour Céline, la valse des saisons nous procure la plus belle des danses.

Olivier, Au plaisir d'écrire janvier 25